



Somos una Universidad y una Facultad que, a nivel nacional e internacional, se ubica actualmente en un sitial destacado. En este posicionamiento, la investigación básica y aplicada que hemos venido desarrollando es un pilar fundamental y desde su creación, esta revista de Ingeniería de Obras Civiles (RIOC) ha sido fundamental y da cuenta de una de las áreas de estudios que aportan a la sociedad mejorando la calidad de vida de nuestra región y país: la construcción del siglo XXI.

Hoy, vemos como todo este desarrollo científico-tecnológico que se gesta bajo el alero del Departamento de Ingenierías de Obras Civiles de nuestra Universidad tiene una importante componente también de colaboración con actores externos, vinculación con el medio que ha enriquecido nuestro quehacer como institución.

Es así, como en su octava edición, RIOC nos presenta trabajos de investigación que se están desarrollando en otros países, con problemáticas que en Chile y en la Universidad de La Frontera también son materia de estudio y que sin duda marcan tendencia en nuestros futuros profesionales.

En este escenario globalizado, de nuevas tecnologías y de colaboración en áreas consideradas como estratégicas para el desarrollo y crecimiento de nuestra región y país, nos levantamos hoy día, compromiso institucional que es promovido a través de esta revista.

Dr. Asticio Vargas Vásquez Director de Postgrado e Investigación Facultad de Ingeniería y Ciencias Universidad de La Frontera